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 PROVINCE DE QUÉBEC 
CENTRE DE SERVICES SCOLAIRE DE LA VALLÉE-DES-TISSERANDS 
ÉCOLE BAIE-SAINT-FRANÇOIS 

 Procès-verbal de la quatrième séance du Conseil d’établissement tenue le mardi 23 
janvier 2024 à 19h, à l'école de la Baie-Saint-François. 

 ÉTAIENT PRÉSENTS :  

 Parents  
 ▪ Kathleen Boyer ☒ 
 ▪ Pierre-Marc Gendron ☒ 
 ▪ Patrick Lamothe ☒ 
 ▪ Sophie Laplante ☒ 
 ▪ Simon Jeanneau ☒ 
 ▪ Stéphanie Poirier ☒ 
 ▪ Mélissa Aubin – substitut ☐ 
 ▪ Diego Baus – substitut  ☒ 
 ▪ Sophie Labelle - substitut ☐ 
 ▪ Jocia Legault - substitut ☐ 
 ▪ Karine Maheu - substitut ☐ 
 ▪ Martin Primeau - substitut ☐ 
 Équipe École ☐ 
 ▪ Marie-Ève Brière ☒ 
 ▪ Cindy Leclerc ☒ 
 ▪ Caroline Lorange ☒ 
 ▪ Isabelle Mimeault ☒ 
 ▪ Yurisan Posada Parra ☐ 
 ▪ Maryse Primeau ☒ 
 ▪ Maxim Carrière – substitut  ☐ 
 ▪ Nathalie Groulx - substitut ☐ 
 ▪ Martine Tessier - substitut ☐ 

 PARTICIPAIT ÉGALEMENT :  

 ▪ Joël Mercier, directeur ☒ 
 ▪ Mathis El Masnaoui, élève 5e secondaire ☒ 
 ▪ Daphné Loiselle-Beauchesne, élève de 5e secondaire ☐ 
 ▪   
 ▪   
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1. OUVERTURE DE LA SÉANCE, VÉRIFICATION DU QUORUM, MOT DE BIENVENUE DE 

LA DIRECTION ET PRÉSENTATION DES MEMBRES DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT  

  
La présidente, Mme Kathleen Boyer, accueille les membres, constate le quorum et 
ouvre la séance.  
 

 
2. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

 
 
 
 
 
 
CÉ #23-24-01-25 
 

 
Il est proposé par Mme Kathleen Boyer, appuyé par Mme Sophie Laplante et résolu : 
QUE l’ordre du jour de la séance soit adopté tel que déposé en y apportant la 
modification suivante : Devancer le droit de parole du public au point trois et ajouter 
les règles de régie interne.  
 
ADOPTÉE À l’UNANIMITÉ. 
 

 
3. DROIT DE PAROLE DU PUBLIC 

M. Mercier explique la situation selon laquelle à la dernière assemblée, au moment de 
voter pour ou contre la maquette proposée pour l’année 2024-2025, les élèves du 
conseil d’établissement n’ont pas été invités à se prononcer. Bien que le vote soit scellé, 
M. Mercier dit que cette erreur de bonne foi soulève un malaise moral au sein du conseil 
d’établissement.  

Il ajoute que, depuis la dernière rencontre, il a entendu à nouveau les arguments des 
parents du PEI, exploré les possibilités et regardé s’il y avait des enseignants intéressés 
à prendre le relai à la coordination du programme. Son constat reste le même : mener 
les cohortes de 1re, 2e et 3e secondaire à une diplomation PEI est difficilement 
envisageable.   

 

Parent 1 

Julie Gervais 

492, Jacques-Cartier appt.5 

Salaberry-de-Valleyfield, Qc 

Madame Julie Gervais se dit déçue de la version de M. Mercier concernant la valeur du 
vote. Elle dit s’être informée et ne croit pas que le vote soit scellé. Elle fait un rappel de 
la chronologie des événements en soulignant toutes les étapes par lesquelles sont 
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passés les parents dans cette démarche de consultation concernant l’avenir du 
programme. Elle termine en dénonçant l’injustice qu’a causé l’absence des voix des 
élèves dans le vote sur la maquette.  

 

 

Parent 2 

 Allyssa Ferland Beauchesne 

45, rue Lacombe 

Salaberry-de-Valleyfield 

Mme Ferland-Beauchesne trouve dommage que sa fille, Daphnée Loiselle-Beauchesne, 
ne puisse pas voter ce soir puisque celle-ci est au Costa-Rica. 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

4. Suivi de la dernière rencontre (huis clos) 

 

Après délibérations, il est proposé par M. Patrick Lamothe, secondé par M. Pierre-Marc 
Gendron QUE le vote sur la maquette soit remis à la semaine prochaine, mardi 30 
janvier à 19 heures.   

La question posée aux membres du conseil est la suivante : 

 

Acceptez-vous de remettre le vote à la semaine prochaine, mardi 30 janvier à 19h? 

6 pour -5 contre- 1 abstention 

 

5. Maquette et organisation scolaire 

Le vote pour la maquette et l’organisation scolaire est donc reporté au mardi 30 janvier 
2024, à 19h lors de l’assemblée extraordinaire. 
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CÉ #23-24-01-26 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

6. Lecture et adoption du procès-verbal de la séance régulière du 19 
décembre 2023 

Il est proposé par M. Pierre-Marc Gendron, appuyé par M. Simon Jeanneau et résolu : 
QUE le procès-verbal de la séance du Conseil d’établissement du 19 décembre 2023 
soit approuvé tel que déposé en y apportant la modification suivante : que les membres 
substituts soient indiqués dans l’ouverture de la séance. 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ. 

7. Dérogations récurrentes à l’horaire 

À titre informatif, M. Mercier présente un document, qui est présentement en 
processus de travail, au sujet des dérogations à l’horaire. Ce document a pour objectif 
de donner un portrait des dérogations dès le début de l’année.  

Une nouvelle demande a été déposée cette année : une levée de cours en après-midi 
pour une évaluation non ministérielle, de sorte que l’école puisse collaborer avec un 
chercheur. La démarche de celui-ci nécessite un gel d’horaire. 

8. Plan de lutte  

M. Mercier informe le CÉ que le volet sexualité, qui ajoute certaines précisions, a été 
ajouté au plan de lutte.  

Mme Kathleen Boyer suggère qu’en prévision de la prochaine année scolaire, le plan de 
lutte de l’école soit actualisé rapidement afin d’être prêt à être adopté avant le 15 
septembre 2024.  

Mme Maryse Primeau précise que la période des tâches et celle de la formation des 
comités rendent l’échéancier difficile à respecter.  

9. Agrandissement 

L’échéancier des travaux est encore valide. Pour le moment, l’objectif reste le même : 
un agrandissement fonctionnel pour la rentrée 2024.  

10. Loi 23 

M. Mercier présente le document Projet de loi 23, adopté le 7 décembre dernier. Il met 
en lumière les changements qui concernent le conseil d’établissement.  

11. PEVR 

Ce point est remis à la prochaine rencontre. 
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CÉ #23-24-01-27 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

12. Mot du représentant des élèves 

Aucun sujet abordé de la part des élèves.  

13. Mot du comité de parents 

Réunion du mercredi 10 janvier 2023 (réunion comodale) 
Nous avons eu une courte rencontre durant laquelle nous avons discuté du projet de 
loi 47. Ce projet de loi renforcerait certaines mesures afin de mieux protéger les élèves 
contre de possibles actes à caractère sexuel provenant du corps professoral. Nous 
avons également discuté du projet de loi 48 qui prévoit une série de mesures visant une 
augmentation de la sécurité routière près des zones scolaires.  

 

14. Activités sociales, culturelles et sportives – Approuver (87 LIP) 
14.1 Dérogation à l’horaire pour la tenue d’une édition spéciale d’un midi-show pour la finale 

locale de secondaire en spectacle - Vendredi le 23 février 2024 

14.2 Sortie escalade à l’école Edgar-Hébert – 1er mars 2024 en après-midi 
14.3 Sortie à CampiAgile - 1er mars 2024 en après-midi 
14.4 Sortie sportive à la cité des arts et des sports - 1er mars 2024 en après-midi 
14.5 Sortie pour voir la pièce Objectif terre à Valspec - 14 mars 2024 en après-midi 
14.6 Dérogation à l’horaire pour le spectacle méritas - Vendredi le 22 mars 2024 en après-midi 
 

En conséquence, sur proposition de Mme Jocia Legault et appuyée par M. Pierre-Marc 
Gendron, il est résolu que la tenue de toutes ces activités soit adoptée. 

 

APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ. 

 
15. Modification des règles de régie interne 

Ce point est reporté à la prochaine rencontre. Il sera à revoir en fonction de la loi 23 et 
de sa date d’entrée en vigueur. 

 
16. Autres points 

Aucun sujet à ajouter. 
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CÉ #23-24-01-28 
 

17. Prochaine secrétaire 

Il y aura une assemblée extraordinaire le 30 janvier 2024, à 19h. Ensuite, la prochaine 

rencontre se tiendra le 27 février 2024, à 19 h. La secrétaire sera Mme Isabelle 

Mimeault.  

18. Levée de l’assemblée 

Il est proposé par Mme Marie-Ève Brière et appuyé par Mme Caroline Lorange et 
résolu:  
 
QUE la séance soit levée à 21 h 40. 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ. 

 

  
 (signature)  (signature) 
 Kathleen Boyer  Joël Mercier 

 


